

# 常に新たに

白糸だより(舞鶴市立白糸中学校)

通算 1435号令和 4年6月1日発行

HP:<https://shiraito-maizuru.edumap.jp/>

学校教育目標 自ら学び 心豊かに たくましく生きる 生徒の育成



## 部活動の地域移行から考える

～強い競技者である前に強い人間であれ～



梅雨入り前の蒸し暑い日々が続いておりますが、保護者・地域の皆様におかれましては、ご健勝にてお過ごしのことと存じます。先日の参観日には多数の保護者の皆様に御来校いただきありがとうございました。コロナ禍ということもあり、分散しての参観になりましたが、子ども達の学校での様子を見ていただくよい機会になったと思います。お聞かせいただいた貴重なご意見やご感想は、今後の学校運営に活かしていきたいと思っております。

さて、GIGA スクール構想をはじめ、学校教育が大きく変化していく中で、土日の部活動の地域移行も検討されています。舞鶴市でも全国の学校に先駆けて、スポーツ庁が指定する地域運動部活動実践研究地域として名を連ね、昨年度から、剣道部・柔道部・陸上部がそれに参加し、実践研究を行っているところです。

部活動はいうまでもなく、「汗をかき、苦しさに耐え、悔し涙を流し、歓喜の雄たけびを上げる」そんな人間臭い体感ができる数少ない場です。AIがいかに進歩しても、AIのまねのできない教育がそこにあります。高校入試の面接でも、「中学校生活で一番思い出に残っているのは部活です」と答える生徒は文科系の部活も含め非常に多くいます。部活に参加することで、集中力や忍耐力だけでなく、先輩や後輩と話す機会も多くあり幅広いコミュニケーション力の育成にもつながります。また、礼儀やマナーが習得できることも大きなメリットです。先月号でも書かせていただいた**非認知能力を育成する**のに一番効果的なのは部活動と言っても過言ではありません。たとえ地域移行になったとしても、その効果は期待できます。



一方で、「平日の部活動との連携はどうなるのか」「土日の受け皿となる場や指導者は確保できるのか」「保護者に費用的な負担がかかるのでは」など課題もあります。それにプラスして、「勝利至上主義」になってしまわないかという心配もあります。スポーツは勝負の世界ですので、勝敗にこだわるのは当然ですし、勝利から得られるものも多くあります。しかし、**社会に出て通用する力**は、出した結果ではなく、その結果を出すために何をどう工夫し努力してきたかという**プロセス**です。私自身が部活の顧問をしているとき、「**どうやって強くするか」「どうやって勝たせるか**」だけを考えて指導していた時期がありました。しかし、結果は全くと言っていいほど出ませんでした。今から思えば勝つことだけに重きを置いて、何のための部活なのかという**生徒自身の成長に目が向けられていなかった**と反省しています。**人として成長させることを意識し、あいさつや返事、用具の手入れ等を徹底し、目の前に具体的な目標を持たせ、できたことに対してプラスの声掛け**をすることで、おのずと結果にも繋がった経験があります。当時よく生徒に言っていたのが、「**勝っても手に入れられるものがなければ負けたと同じ！負けても手に入れられるものがあれば勝ったと同じ！ただ、足が速いだけの野蛮人にはなるな！**」という言葉でした。元大リーグヤンキースの名将トリー監督も、「**勝利は一生懸命頑張った後についてくる副産物である。まずは一生懸命努力することが大切**」と言っています。大切にしないといけないのは、**生徒一人ひとりの成長であり人格形成**だと思っております。これはスポーツに限ったことではなく、すべての部活に言えることです。

地域移行がいわれるようになってから、各種スポーツ団体や協会の考え方にも変化がでてきました。**小学生の全国大会を中止にする競技団体が出てきたのもその一つです。ただ、戦後70年以上、中学生のスポーツ**といえ**ば学校での部活**というイメージが強い中、地域に移行していくには、指導者も含め**相当の意識改革**が必要です。勝利の味は格別ですが、それは往々にしてひとときの喜びでしかありません。活動する場所や指導者がどうであ

れ、多感な中学生の時期に、一つのことに集中して真剣に取り組み、**勝利を目指すプロセスの中で得た価値は、その競技をやめてからも自分の財産として残り続けるもの**です。6月には陸上部の総体や市民スポーツ祭、吹奏楽のサマーコンサートも開催されます。学校としましては、部活動の中で、「**強い競技者である前に強い人間であれ**」の精神の下、**人として成長を主眼に置き指導してまいりたい**と考えておりますので、引き続きご協力のほどよろしくお願いいたします。



努力は報われる

校長 秋原栄人 教職員一同

日	曜日	6月 学校行事
1	水	5限50分 14:25下校 小中一貫(第1回総会) ノー部活 尿検査二次 SSW
2	木	尿検査二次予備 全校集会&総会
3	金	内科検診13:20
4	土	市民スポーツ祭 市総体陸上
5	日	市民スポーツ祭・市総体陸上予備
6	月	
7	火	3年3限給食あり下校 SC
8	水	修学旅行 ノー部活 5限50分16:00下校 SSW 1・2限2年キャリア教育講話
9	木	修学旅行 5限50分16:00下校 ICTサポーター 1・2限2年キャリア教育講話
10	金	修学旅行 5限50分16:00下校
11	土	中丹バドミントン予選会
12	日	中丹バドミントン予備
13	月	通信環境調査3年9:00~9:20
14	火	食育指導6限1年生 体育館 SC 通信環境調査2年9:00~9:20
15	水	一斉退勤日・ノー部活 SSW 通信環境調査1年9:00~9:20
16	木	眼科検診14時半(全校)
17	金	いじめ・二者懇アンケート 6限45分
18	土	
19	日	中丹総体陸上 サマーコンサート
20	月	第1回舞鶴市実力テスト3年 50分授業
21	火	二者懇談会 6限45分 SC
22	水	5限50分 下校14:50 職員会議・研修のため ICTサポーター SSW
23	木	二者懇談会
24	金	二者懇談会 耳鼻科検診3年・6組
25	土	中学生の主張大会・みんコラボ 中丹総体陸上予備
26	日	
27	月	二者懇談会 耳鼻科検診1年 学校徴収金引落日
28	火	二者懇談会 SC 非行防止教室2年5限 薬物乱用防止教室3年6限
29	水	二者懇談会 ノー部活 SSW
30	木	3年高校説明会(私学・高専)

日	曜日	7月の主な学校行事 変更する場合があります。
5	火	IRTテスト1年(国語・数学・質問紙)
6	水	ノー部活 4限45分 下校
7	木	IRTテスト2年(国語・数学・英語・質問紙)
8	金	IRTテスト3年(国語・数学・英語・質問紙)
11	月	5限45分 部活強化週間~19日
16	土	~中丹総体開始 各種目によって開始日は異なります。
20	水	1学期終業式 5限45分 給食・部活あり

### 各種大会・受賞結果

第54回 若丹中学校バレーボール6人制男女選手権大会 5/3  
男子の部 優勝 舞鶴市立白糸中学校  
女子の部 3位 舞鶴市立白糸中学校

第39回 加藤杯中学生ソフトテニス大会 5/3  
女子下級の部 第3位 竹中海晴 小西瑠香 ペア  
女子下級の部 第3位 藪島芽依 犬見美結 ペア

第39回 加藤杯中学生ソフトテニス大会 5/3  
男子上級の部 優勝 津田柚翔 伊藤颯人 ペア  
男子下級の部 第3位 川岸暉弥 中西逞仁 ペア

第10回京都SCチャンピオンシップ水泳競技大会 5/7・8  
200mバタフライ 第4位 森兼 朝陽 2'43"21

5月15日(日)京都府中学生U17代表選考会があり、津田柚翔・伊藤颯人ペアが優勝しました。6月11日(土)に行われる国民体育大会一次予選へ出場が決定しました。おめでとう！さらなる飛躍に期待しています。

■5月17日(火)に感染症対策を講じて授業参観を実施しました。お忙しい中、多数の方(160名)にご来校いただきご参観していただきました。ありがとうございます。  
【参観された保護者様の感想より】※抜粋  
○授業参観に初めて参加しました。思ったより静観で落ち着いた授業している印象でした。  
○久しぶりに子供達の様子が見れたので、すごく良かったです。白糸中学校の授業参観に初めて参加しました。数学の授業でしたが先生が2人おられてフォローしてもらえ体制があつてよかったです。子供のレベルにあつた指導が舞鶴市立の中学校でできると良いですね。よろしくお祈りします。  
○入学して間が無いですが、皆リラックスして授業を受け楽しそうでした。美術の授業参観は初めてで、親としても楽しめました。これからも宜しくお願いします。  
○授業がタブレットを使って、主体的に楽しそうに行われていたので驚きました。



### ■生徒会とPTA本部がコラボ■

5月18日(水)朝、生徒会とPTA本部で「あいさつ運動と資源回収」をしました。これは生徒会がPTA本部(会長)さんに取組の応援を依頼したことでPTA本部さんが応援する形で実施する運びとなりました。おかげさまで、下記の写真のようにたくさんの資源の回収とあいさつ運動ができました。ご協力くださったPTA本部の皆さん、保護者の方々、ありがとうございました。今後も資源(ペットボトルキャップ・7&I缶・古紙)回収場所を学校敷地内に設置しておりますので、ご協力お願いいたします。



今後の【学校だより】配布に関するお知らせ  
5月初旬からのコドモンアプリ運用開始に伴い、次回『7月の学校だより』から、保護者の皆様にはコドモンに学校だよりデータを添付して、配信させていただきます。プリントでの印刷配布は今後いたしません。ご理解よろしくお祈りいたします。なお、学校だよりは学校ホームページにもアップしますのでそちらでも閲覧できます。